



校長講話【10/11】

運動会でのみなさんの頑張りを思い出します。つい先日、お電話がありました。

「地域の人もお家の人も『感動的な運動会だったよ』、と言っていましたよ。表現を見て、『涙がこぼれてきた』と伝えてくれる人もいました。私は見に行けなかったけれど、いい運動会だったんですね。」というお電話でした。

先生は運動会の中で「みんなの心が伝わりましたよ。」とお話をしましたが、お電話を聞いて、みんなの『まことごころ』が伝わったのだなと思いました。そう思った瞬間に、『まことごころ』ってどんなことなのかなと疑問もわきました。みんなから『まことごころ』ってこんな心だよと教えてもらえると嬉しいです。

今日は「つながる子」についてお話をします。

社会を明るくするために、6年生が作文を書きました。社会を明るくするというのは、学校生活や家庭での生活、少し広く考えると地域の生活の中でみんなが幸せに生活するために、どんなことができるのかということです。今日は二人のお友だちの作文を紹介します。二人の作文を聴いて、みんなが幸せになるために自分はどんなことができるのか、どんなことをがんばれるのかを考えてほしいと思います。よく考えながら聴いてください。

「明るく生活するために」

ぼくが、みんなが明るく生活するために学校生活と家で生活で意識したいことが四つあります。

一つ目は学校生活のことです。それは、いろいろな人と仲良くすることです。理由は、仲の良い人や話したことのある人が増えると、生活が明るく楽しくなると思うからです。そのため、ぼくはいろいろな人と話したり遊んだりしたいです。

二つ目は学校生活のことです。それは、言葉を気を付けるということです。理由は、人を傷つける言葉を言うと、言った人も何も得をしないし、言われたり聞いたりした人も嫌な気持ちになると思います。でも逆に、人をうれしくさせるような言葉も、うれしかったりいい気持ちになったりすると、ぼくは思っています。そのため、ぼくは、人を傷つける言葉を絶対に使わないようにしたいです。そして人をうれしくさせるような言葉をたくさん使いたいです。

三つ目は家での生活のことです。それは、家でも挨拶を忘れないということです。理由は、挨拶をすると、家でも会話できて明るく生活できると思うからです。そのため、ぼくは、家での「おはよう」「おやすみ」などの挨拶を忘れないようにしつかり言いたいです。特に「おはよう」「おはよう」と毎日言えないので、「おはよう」を言えるようにできればいいと思います。

四つ目は家での生活のことです。それは、家族と過ごす時間を大事にするということです。理由は平日は学校に行くので、友だちと過ごす時間のほうが多く、家族と過ごす時間が少ないからです。だから、その時間を大事に楽しく過ごすせは明るく生活できると思います。そのため、ぼくは家族とたくさん話したり、この前に書いた挨拶をしたりして、楽しく生活したいです。

このようにぼくは、仲良くすること、言葉を気を付けること、挨拶を忘れないこと、時間を大切にすることを意識すればみんなが明るく過ごせると思います。そして、そのためにしたいことを時々思い出しながら、ぼくは明るく、気持ちよく生活できたいなと思います。少したくさんしたことになったけれど、明るく生活するために大事ななことだと思うので、頑張りたいです。

「友達と私」

私は友達と一緒にいると心が暗かった時も自然と心が明るくなる気がします。それは、友達がなくさめてくれたり私が元気になれるような言葉をかけてくれるからです。

でも、友達が悲しんだり泣いていたりする所を見てみると、見ている私まで悲しくなります。なくさめてあげようと思っても、変に友達を傷つけてしまえば、そうして怖くなくさめてあげられないことが多いです。なので、友達に優しくなくさめてあげたいです。でも、私はなくさめてあげられませんが、そんな自分がいやで大きらいでした。

だから、他の友達に友達が泣いたりしている時はどうやってなくさめていいのか聞いてみました。すると「相手が安心してくれそうな言葉をかけてあげていよう」と言っていました。そう思うと、いつも友達になくさめられると安心して元気が出る気がするの思い出しました。なので次から友達が教えてくれたことを意識してなくさめてあげようと思いました。

ある日、運動会が近づいてきたので短距離走と一緒に走る人を決めるため、タイムを計ることにしました。二人同時にタイムを計ることになって、タイムを計るだけなのにまるで本当に短距離走をするような雰囲気になっていました。私は普通に走ることで済ませましたが、友達に走り終わった後泣いていました。そこで前友達に教えてもらったことを思い出して友達に「大丈夫だよ」と声をかけながら腰をさすってあげました。初めてなくさめてあげられました。でも、すぐには安心させてあげられませんでした。いつも、私が悲しんだり悩んだりしている時にすぐに私を安心させてくれる友達はすごいなと思いました。

その経験をふまえて思ったことがあります。友達が悲しんだり泣いたりする前に、友達が悲しくないような言葉をかけてあげれば、いんじやないかと思えました。でも、まだ行動にうつせていないので行動できるようにしたいと思いました。これをふまえて、友達だけではなく、クラスの悲しんでいる人などに友達とは違ったなくさめ方をしたり、出かけた先で困っている人がいたら、なくさめてあげるのももちろんですが、助けたいなとも思いました。

ただ、学校生活であまりできていなかったなくさめることができたり、教えてくれたりしたのも全部友達のおかげです。友達といくと大変なこともたくさんあるかもしれないけど、その代わりに楽しいことや大切なことをお互いに知れたり苦手を克服できるかもしれないです。だから、これからも最後の小学校生活、友達を大切にしながらがんばって過ごしたいです。

一つ目の作文では、みんなが幸せになるために4つのことをがんばりたいとお話していましたね。仲良くすること、言葉に気をつけること、家族にも挨拶を忘れないこと、家族と過ごす時間を大切にす

ることです。二つ目の作文では、友だちが悲しんだり泣いたりする前に、友だちが悲しまないような言葉をかけてあげたり、色々な人を慰めたり、助けてあげたりしたいとお話をしていました。

みなさんに「校長先生ポスト」を紹介します。先生はみんなのことを知りたいので、今日の作文の感想や困っていること、相談したいことをこの紙に書いてポストに入れてください。もちろん、こんなことがあって嬉しかったというお話でも何でもいいです。必ず学年と名前を書いてくださいね。今日はつながってみんなが幸せになるお話でした。



運動会【9/30】

快晴の下で運動会が開催されました。今年はコロナの制限を設けず、保護者の皆様をはじめ多くのご来賓の皆様や地域の皆様にも



ご観覧いただくことができました。当日は34℃まで気温が上がる真夏日となりましたが、多くの方からの熱い声援の中、赤組も白組もカー杯競ったり表現したりすることができ、達成感の味わえる運動会となりました。ご来校いただいた皆様、ありがとうございました。

【スズメバチの見守りについて】

現在、児童の登下時に、下段に下る山道にいるスズメバチの駆除を行っています。このところ朝晩がだいぶ涼しくなってきたこともあり、登校時のスズメバチは見られなくなりました。しかし、日中気温があがるためか、下校時には数匹のスズメバチが見られます。今後は、下校時を中心にハチの駆除をもう少し継続していきます。また、大堤へ向かう竹藪の途中にもスズメバチが集まる木があります。こちらについては自治センターの協力も得ながら、目撃情報があった際に駆除に行くようにしています。

～お知らせ・お願い～

- 体力づくりの一環としてマラソンへの取り組みが始まります。体調について、家庭でもご配慮ください。
- 10月25日(水)は就学前健康診断のため3時間授業(給食あり)となります。12時50分下校となりますのでよろしくお願い致します。
- インフルエンザに罹患する児童が出はじめています。ご家庭でも予防および健康状態の観察等ご協力をお願いします。
- 11月17日(金)に参観日を予定しています。PTA活動として、給食参観と学校保健委員会、学級懇談会も計画しております。多くの保護者の皆様にご来校いただけたら幸いです。通知は別途配布いたします。

学校の働き方改革が国内で大きく取り上げられています。座光寺小学校でも、今後児童数の減少に伴い学級数の減少が見込まれており、職員数も減っていく状況があります。学習指導を充実させたり学校行事をよりよいものにしたりしていくために日々研鑽を積んでいますが、十分な時間を確保することが難しい現実もあります。学校生活が、児童一人ひとりにとってより充実したものになるように、行事や日課などの見直しを進めていきたいと考えています。具体的な方向については今後お示しし、PTAの意見もふまえて今後のよりよい形を模索していきたいと思っておりますので、保護者、地域の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。